

Ministra de Salud, Ximena Aguilera, por unidad de diálisis para Porvenir:

“Vamos a aprovechar de mirar cuáles son los posibles lugares para instalarla”

● Este viernes, la secretaria de Estado viajará hasta la capital fueguina para materializar el tan demandado proyecto: “El tema del agua es lo importante”.

Diego Bravo
periodistas@elpinguino.com

Dijo el gobernador Jorge Flies, al término de su Cuenta Pública, que la visita de la ministra de Salud, Ximena Aguilera, había sido una coincidencia por la relación de la cartera de Estado con la región. Ella, por su parte, después de haber recibido el viento magallánico que le despeinó el pelo corto, ondulado y gris que la caracteriza, y de haber sonreído por las tímidas gotas que le caían en la cara en la noche, profundizó con El Pingüino en su viaje.

Aunque, claro, Flies no dudó en sindicarla cuando le tocó hablar de salud, y más en particular, sobre la consigna “Diálisis para Porvenir”. Respondió la se-

cretaria de Estado: “Una de las razones por las que vamos a ir a Porvenir, si todo sale bien (este viernes), es justamente ir a discutir el proyecto de la instalación del centro de diálisis en el Hospital de Porvenir, ver el terreno disponible. El gobernador y el Gobierno Regional van a poner el financiamiento. Venimos con el subsecretario para analizarlo”.

El proyecto se encuentra en fase de diseño, pero el ministerio de Salud “recibió la solicitud para el análisis de la pertinencia técnica y eso ya fue concedido. Vamos a aprovechar de mirar cuáles son los posibles lugares para instalarlo y qué necesidades van a haber por eso”.

La duda que aparece, entonces, y a 20 meses del término de Gobierno, es si alcanzarán a hacer-

lo: “Las construcciones no son de un día para otros, pero los centros de diálisis, o la parte de diálisis, una vez que esté aprobado se construye más rápido, la instalación de los sillones, el agua. Vamos a ver, no tengo en mi cabeza cuánto va a demorar, pero el que estamos haciendo en Huasco (demorará un año) porque no es tan complejo. El tema del agua es lo importante”, respondió Aguilera.

Hospital de Magallanes

“Que se quedó chico”, es una de las frases que se escuchan entre los magallánicos al ir al hospital regional. Fue también una de las frases a las que se le invitó a referirse a la ministra:

“El Hospital de Magallanes no es tal, sino un complejo hospitalario.

Está aprobado el proyecto de la parte de geriatría, que era muy antiguo, que va a ser parte del complejo, y también dentro del mismo está el centro de diagnóstico terapéutico, que va a ser una torre diagnóstica con acceso a toda la tecnología más nueva que hay, el apoyo de diagnóstico de laboratorio e imagenología. Eso evidentemente va a permitir desatochar el hospital. Hay perspectivas de ampliar las capacidades, además del Hospital de Puerto Natales, que es de mediana complejidad; y de lo que se está trabajando la atención primaria con los Cefam, que también van a mejorar su complejidad. Todo eso va a ayudar a que en el fondo no sea el único punto de atención, porque es vulnerable que sea un centro que tenga capacidades”.



GUILLELMO PERALTA